

# Au fil de l'Évangile du 22 août : La Vierge Marie, Reine

Commentaire de l'Évangile de la fête de Sainte Marie Reine. " : « Je te salue, pleine de grâce ! Le Seigneur est avec toi. » . Allons vers notre Mère, Sainte Marie Reine, qui par son pouvoir royal nous obtient les grâces dont nous avons besoin sur notre chemin vers le Ciel.

## Évangile (Lc 1, 26-38)

Au sixième mois, l'ange Gabriel fut envoyé de Dieu dans une ville de Galilée appelée Nazareth, auprès d'une vierge qui était fiancée à un

homme de la maison de David, nommé Joseph, et le nom de la vierge était Marie. L'ange étant entré auprès d'elle, lui dit : « Je te salue, pleine de grâce ! Le Seigneur est avec toi. » Marie l'ayant vu, fut troublée de sa parole, et elle se demandait ce que pouvait signifier cette salutation. L'ange lui dit : « Ne crains point, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Voici que tu concevas en ton sein, et tu enfanteras un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand et on l'appellera Fils du Très-Haut. Le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David son père. Il régnera pour les siècles sur la maison de Jacob, et son règne n'aura point de fin. » Marie dit à l'ange : « Comment cela se fera-t-il, puisque je ne connais point d'homme ? » L'ange lui répondit : « L'Esprit Saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te couvrira de son ombre. C'est pourquoi l'être saint qui naîtra sera appelé Fils de Dieu. Et voici

qu'Elisabeth, ta parente, a conçu elle aussi un fils dans sa vieillesse, et elle en est à son sixième mois, elle que l'on appelait stérile, car rien n'est impossible à Dieu. » Marie dit alors : « Voici la servante du Seigneur : qu'il me soit fait selon ta parole ! » Et l'ange s'en alla d'auprès d'elle.

---

## Commentaire

Aujourd'hui, nous célébrons la fête de Marie Reine. Marie est Reine parce qu'elle est la mère de Jésus, Roi de l'univers. La fête d'aujourd'hui a été instituée par le pape Pie XII en 1954 pour vénérer Marie comme Reine, tout comme nous vénérons son Fils, le Christ Roi.

L'Évangile de saint Luc nous présente Marie, une jeune fille de Nazareth, un petit village d'Israël. C'est sur cette jeune fille de ce village lointain,

loin des projecteurs du monde, que le Seigneur a posé son regard, lui qui l'avait choisie pour être la mère de son Fils.

L'histoire de Marie est donc l'histoire d'un Dieu qui surprend. Et Marie se laisse surprendre à l'annonce de l'Ange, elle ne cache pas son étonnement. C'est l'étonnement de voir que Dieu veut se faire homme, et qu'il l'a choisie pour être sa mère. Une fille simple de Nazareth, qui ne vit pas dans les palais du pouvoir et de la richesse, qui n'a pas fait de choses extraordinaires.

C'est l'étonnement de voir que Dieu est amoureux d'elle : elle est pleine de grâce. Cette expression, "pleine de grâce", si familière au peuple chrétien, est une salutation d'une grande profondeur, car elle lui rappelle la grandeur de sa vocation : Elle a été choisie pour être la Mère de Dieu et a donc été préservée du

péché originel au moment même de sa Conception. La "pleine de grâce" est le nom que Dieu lui-même lui donne pour indiquer qu'elle a toujours et pour toujours été la bien-aimée, l'élue pour recevoir le don le plus précieux, Jésus, l'amour incarné de Dieu.

En contemplant notre Mère Immaculée, belle, totalement pure, humble, sans orgueil ni présomption, nous pouvons reconnaître notre véritable destin, notre vocation la plus profonde : être aimé, être transformé par l'amour, par la beauté de Dieu. Dieu a posé son regard d'amour sur chacun d'entre nous, avec un prénom et un nom. Comme Marie, il nous a choisis avant la création du monde, pour être saints et immaculés.

La Vierge Marie est ouverte à Dieu, elle lui fait confiance, même si elle ne le comprend pas complètement : elle

se laisse surprendre. " Voici la servante du Seigneur, qu'il me soit fait selon ta parole ! " (Lc 1, 38). C'est sa réponse. Dieu nous surprend toujours, brise nos projets, bouscule nos plans, et nous dit : fais-moi confiance, n'aie pas peur, laisse-toi surprendre, sors de toi-même et suis-moi. Il attend de nous que nous nous laissions surprendre : dans la simplicité, dans l'humilité de nos vies. C'est là qu'il veut se montrer.

Considérons maintenant la royauté de Marie, qui n'est pas comme celle des autres rois. Comme le dit le pape Benoît XVI : "Elle participe à la responsabilité de Dieu pour le monde et à l'amour de Dieu pour le monde. Il y a une idée vulgaire, commune, de roi ou reine: ce serait une personne ayant du pouvoir, de la richesse. Mais ce n'est pas le type de royauté de Jésus et de Marie. Pensons au Seigneur: la royauté et le fait d'être roi pour le Christ est mêlé d'humilité,

de service, d'amour: c'est surtout servir, aider, aimer." <sup>[1]</sup> C'est cette attitude de service qui nous encourage à nous tourner fréquemment vers Marie, qui peut intercéder pour nous, en tant que Mère et Reine. Marie a un réel pouvoir, mais elle le met au service de ses enfants, avec une profonde humilité. Saint Josémaria l'exprime ainsi : " Il est juste que le Père, le Fils et le Saint-Esprit couronnent la Sainte Vierge en tant que Reine ayant la seigneurie sur toute la création. - Aie donc recours à ce pouvoir ! Plein d'une audace filiale, unis-toi à cette fête du ciel " <sup>[2]</sup>

En cette fête, tournons-nous vers notre Mère, Sainte Marie Reine, qui, par son pouvoir royal, nous obtient les grâces dont nous avons besoin sur notre chemin vers le Ciel.

<sup>[1]</sup> Benoît XVI, Audience, 22-VIII-2012

<sup>[2]</sup> Saint Josémaria, Forge, 285

Luis Cruz // Justhavealook -  
Getty Images

---

pdf | document généré  
automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cm/gospel/au-fil-de-levangile-du-22-aout-la-vierge-marie-reine/> (31/01/2026)